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economia justiça

IndústrIa goIana mantém 
quInta maIor alta do país

alexandre moraes dIz que 
desInformação na Internet 

põe em rIsco a democracIa 

Estado registrou crescimento de 5% em julho, na 
comparação com igual período de 2022; fabricação de 
produtos alimentícios e metalurgia puxaram alta - governo  |  2
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apoio ás prefeituras

Goiás vai liberar r$ 66 milhões em 
emendas para municípios neste mês

Durante encontro com prefeitos, governador Ronaldo Caiado reforçou que valor destinado 
a orçamento impositivo deve chegar a R$ 435 milhões em 2023; programas como 

AlfaMais e Goiás em Movimento também garantem investimentos nas cidades
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eConomIA

Indústria goiana mantém quinta maior 
alta do país 

A indústria goiana 
mantém a 5ª maior 
alta do país, con-

forme levantamento do 
Instituto Brasileiro de Ge-
ografia e Estatística (IBGE). 
O setor registrou o tercei-
ro aumento seguido, com 
crescimento de 5% em 
julho, na comparação com 
igual período de 2022. Os 
dados são da Pesquisa 
Industrial Mensal (PIM) e 
foram divulgados nesta 
quarta-feira (13/09). 

De acordo com os nú-
meros, Goiás registrou 
crescimento de 1,1% en-
tre janeiro e julho deste 
ano e 0,6% no acumula-
do dos últimos 12 meses. 
Na passagem de junho 
para julho, a produção in-

dustrial brasileira recuou 
0,6%, com quedas em 14 
dos 15 locais investigados 
pela pesquisa. Nessa base 
de comparação, Goiás está 
entre as menores quedas 
do mês (-0,4%).  

“Apesar de um discreto 
recuo, acumulamos alta 
em 2023 e crescimento 
na comparação com o ano 
passado. Além disso, tive-
mos destaques positivos, 
neste mês, em atividades 
importantes para a popu-
lação e economia”, enfatiza 
o titular da Secretaria de 
Estado de Indústria, Co-
mércio e Serviços, Joel de 
Sant’Anna Braga Filho.

A fabricação de produ-
tos alimentícios puxou a 
alta em Goiás. O setor re-

gistrou de junho para ju-
lho crescimento de 10,1%, 
acumulando 5,3% no ano. 
Outro destaque foi a me-
talurgia, que variou 37,3% 
em julho, na comparação 
com junho. A fabricação de 
produtos químicos tam-
bém apresentou aumento 
significativo no mês, com 
variação de 19,0%.

Nacional
O único avanço na pro-

dução industrial brasileira 

na passagem de junho 
para julho foi no Ceará 
(1,2%). As quedas mais 
acentuadas foram no Ama-
zonas (8,8%), Bahia (6%), 
São Paulo (0,5%) e Pará 
(4,4%). Na comparação 
com julho de 2022, Goiás 
subiu 5%, sendo a quin-
ta maior alta do país. Já o 
acumulado em 12 meses 
mostrou variação nula no 
país (0%), com nove dos 
15 locais analisados com 
resultados negativos.

Estado registrou crescimento de 
5% em julho, na comparação com 
igual período de 2022; fabricação 
de produtos alimentícios e 
metalurgia puxaram alta
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InfrAeSTruTurA

Obras de pavimentação da GO-180, em Jataí, estão avançadas

Equipes da Agência Goiana 
de Infraestrutura e Trans-
portes (Goinfra) estão fina-
lizando a terraplanagem 
de um trecho de 25 qui-
lômetros da GO-180, en-
tre a BR-364 e a GO-467, 
em Jataí. Paralelamente, 
já foi iniciada a aplicação 
do revestimento da pista 
em concreto betuminoso 
usinado a quente (CBUQ). 

Ao todo, 65% do projeto 
já foi executado.

A obra deve impulsio-
nar o desenvolvimento 
socioeconômico do Sudo-
este goiano, pois o trecho 
vai facilitar o escoamento 
da produção agrícola e 
industrial e promover re-
dução de custos de trans-
porte. O investimento do 
Governo de Goiás é de 

R$ 70,1 milhões.
Recentemente, o serviço 

foi vistoriado pelo gover-
nador Ronaldo Caiado, que 
destacou o desejo antigo 
de produtores locais pelo 
asfalto e o compromisso 
com a região: “Estamos 
demonstrando responsa-
bilidade e dando nossa 
contrapartida ao setor pro-
dutivo”, disse, na ocasião.

Na mesma rodovia, a 
ponte sobre o Rio Claro 
também passará por obras, 
incluindo um novo sistema 
de drenagem e pavimen-
tação. Ainda serão realiza-
dos meios-fios, sarjetas e 
descidas d’água.
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Governador Ronaldo Caiado conversa com trabalhador durante vistoria de obra na GO-180, em Jataí

trabalhos são executados pela Goinfra 
em trecho de 25 quilômetros que conecta 
a br-364 e a Go-467; investimento do 
Governo de Goiás é de r$ 70,1 milhões



3quinta-feira, 14 de setembro de 2023 Política

aPoio às Prefeituras

Goiás vai liberar R$ 66 milhões em 
emendas para municípios neste mês

o governador Ronaldo 
Caiado manifestou, 
nesta quarta-feira 

(13/09), apoio às prefeituras 
goianas em crise financeira, 
durante evento promovido 
por entidades municipalis-
tas na Assembleia Legislati-
va de Goiás, com a presença 
de representantes de 229 
cidades. O chefe do Execu-
tivo goiano estava acom-
panhado da presidente de 
honra da Organização das 
Voluntárias de Goiás (OVG) 
e coordenadora do Gabi-
nete de Políticas Sociais 
(GPS), primeira-dama Gra-
cinha Caiado. 

“Como governador sei 
que não é possível dormir 
diante de uma situação des-

sas. Eu não durmo, os prefei-
tos não dormem. E minha 
experiência, de mais de 40 
anos na vida pública, mos-
tra que ninguém governa 
sem prefeitos, sem deputa-
dos, sem vereadores. Não é 
discurso, é prática da vida 
pública. Por isso estou junto 
de vocês na busca por solu-
ções”, disse o governador. 

Ao demonstrar solidarie-
dade em relação às prefei-
turas, Caiado reforçou que 
todos os repasses estadu-
ais obrigatórios estão em 
dia. Inclusive, ainda neste 
mês, serão liberados R$ 66 
milhões em emendas par-
lamentares, que devem ser 
destinadas a obras e investi-
mentos nas cidades. Até o fi-

nal do ano, o valor deve che-
gar a R$ 435 milhões. “Este 
ano nós já repassamos aos 
nossos deputados estadu-
ais R$ 154 milhões e, neste 
mês, mais R$ 66 milhões 
serão entregues a todos os 
prefeitos que apresentaram 
os projetos e documenta-
ções”, explicou o governador. 

Na ocasião, Caiado 
também destacou que vai 
continuar atendendo a 
todos de forma democrá-
tica, sem distinções parti-
dárias. “Nunca discriminei 
um prefeito, independen-
temente de siglas parti-
dárias. O governo só fun-
ciona com a estrutura do 
município para chegar ao 

cidadão e essa parceria 
sempre deu certo”, disse, 
em referência a diversos 
investimentos realizados 
por meio de programas 
como AlfaMais, de in-
centivo à alfabetização; 
Goiás em Movimento, que 
leva asfalto aos municípios; 
ações de segurança pública; 
e repasses para merenda e 
transporte escolar. 

O presidente da Federa-
ção Goiana dos Municípios 
(FGM), Haroldo Naves, des-
tacou que as prefeituras 
operam diversos programas, 
em contato direto com o ci-
dadão e, por isso, precisam 
de mais recursos. “Nós ofer-
tamos 85% do serviço da 

população brasileira, mas 
recebemos apenas 14% do 
bolo tributário”, contabilizou. 
“Já tivemos uma sinalização 
ontem por parte do Gover-
no Federal, mas ela não 
atende. Nós precisamos de 
ter os nossos pleitos aten-
didos como um todo”, assi-
nalou Carlão da Fox, presi-
dente da Associação Goiana 
dos Municípios (AGM) sobre 
proposta da União de an-
tecipar R$ 10 bilhões para 
compensar perdas de ICMS 
e do Fundo de Participação 
dos Municípios (FPM). 

Para Caiado, estados e 
municípios devem bus-
car autonomia de forma 
conjunta, visto que a crise 

atinge a todos e, no caso 
do governo estadual, have-
rá queda de R$ 4,7 bilhões 
no orçamento deste ano. 
“Goiás perdeu, ano passado, 
R$ 2,4 bilhões. Pelo acordo 
teria a reparação de R$ 1,6 
bilhões, divididos em três 
parcelas. Mas Goiás teve 
parte descontada para pa-
gamento de dívida antiga 
com governo federal e irá 
receber só R$ 40 milhões 
do total que seria R$ 545 
milhões neste ano. Ou seja, 
além da queda a gente ga-
nha o coice”, explicou, de-
monstrando que, ao invés 
de repor, o Estado precisou 
utilizar recursos próprios 
para repasses municipais.

durante encontro com prefeitos, 
governador ronaldo Caiado reforçou 
que valor destinado a orçamento 
impositivo deve chegar a r$ 435 milhões 
em 2023; programas como Alfamais 
e Goiás em movimento também 
garantem investimentos nas cidades
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Ronaldo Caiado participa de encontro com prefeitos na Assembleia Legislativa: “a emancipação dos municípios tem de acontecer” 

em brasília

“Temos de ter visão de país, de desenvolvimento regional”, 
diz Caiado ao contestar Reforma Tributária no Senado

Convidado pela Comissão 
de Assuntos Econômicos 
(CAE) do Senado Federal 
a participar de audiência 
pública sobre a Reforma 
Tributária nesta quarta-
-feira (13/09), o governa-
dor Ronaldo Caiado aler-
tou que a atual Proposta 
de Emenda à Constituição 
(PEC 45/2019) gera enor-
mes prejuízos para esta-
dos e municípios. “Não 
podemos fatiar matéria de 
tamanha abrangência para 
atender alguns setores. Te-
mos de ter uma visão de 
país, de desenvolvimento 

regional”, frisou o chefe do 
Executivo goiano. 

Durante discurso, o go-
vernador ressaltou que 
todo trabalho de Jusceli-
no Kubitschek e Ulysses 
Guimarães, que foram 
corajosos em contemplar 
o Centro-Oeste, Norte e 
Nordeste do país com de-
senvolvimento e criação 
de fundos constitucionais, 
tem sido deixado para trás.  
“Esqueceram a visão desses 
homens. Essa Reforma re-
voga tudo que eles fizeram. 
Ela inverte o eixo de desen-
volvimento e concentra-se 

sobre Sul e Sudeste e es-
quece o desenvolvimento 
regional”, afirmou. 

Caiado apresentou 
dados do Instituto Mau-
ro Borges (IMB) ligado a 
Secretaria-Geral de Go-
verno (SGG) que mostram 
que os setores que mais 
geram empregos no país, 
como educação, serviços, 
comércio, transportes, en-
tre outros – responsáveis 
por 73% dos postos de tra-

balho na iniciativa privada 
– serão os mais afetados 
com a nova carga tributá-
ria. Com reajustes de 90%, 
84%, 75% e 69%, respecti-
vamente. “Isso não é achis-
mo, é cálculo. É dado, com 
base no que foi aprovado 
[na Câmara dos Deputa-
dos]”, justificou. 

As falas de Caiado fo-
ram corroboradas pelos 
oradores seguintes que 
mostraram preocupação 

com a PEC. “Precisamos ser 
cautelosos”, afirmou Lú-
cio Bastos, representante 
do Instituto InvestBrasil, 
ao citar indefinições no 
atual texto sobre alíquo-
tas, regras do período de 
transição e a ausência de 
sistemática para evitar au-
mento da carga tributária. 
Já o conselho federativo 
foi criticado por Gilberto 
Pereira, presidente da As-
sociação Nacional dos Au-

ditores Fiscais da Receita 
Federal. “Vemos isso como 
um quarto poder, podendo 
criar lei, retirando poderes 
dos Estados. É um perigo 
contra o pacto federativo 
e a autonomia dos entes”, 
acrescentou. 

“O modelo que quere-
mos não pode ser pen-
sado como um Cavalo de 
Tróia, que traga embutido 
aumento de carga e em 
determinado ponto uma 
limitação dos entes fede-
rativos conforme trazido 
pelo Caiado”, considerou 
o senador Efraim Morais 
Filho (PB).  “Sou contra a 
reforma tributária, não te-
nho dúvida em falar isso”, 
destacou o senador Wil-
der Morais que citou que 
o atual texto vai provocar 
a desindustrialização de 
estados do Centro-Oeste, 
Norte e Nordeste a partir 
de 2032, quando acabam 
os incentivos fiscais. 
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Governador Ronaldo Caiado é ouvido durante audiência pública no Senado Federal e alerta para
prejuízos de estados do Centro-Oeste, Norte e Nordeste com atual texto da reforma tributária 

durante audiência pública da Comissão 
de Assuntos econômicos, governador 
disse que PeC inverte eixo de 
desenvolvimento no país ao favorecer 
sul e sudeste em detrimento de estados 
do Centro-oeste, Norte e Nordeste
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benefícios

Prefeito Rogério vistoria obras de 
infraestrutura na Região Noroeste

o prefeito de Goiâ-
nia, Rogério Cruz, 
acompanhado do 

secretário municipal de In-
fraestrutura Urbana, Denes 
Pereira, e da primeira-da-
ma, Thelma Cruz, vistoriou 
sete obras de infraestrutu-
ra executadas na Região 
Noroeste, na tarde desta 
quarta-feira (13/9). O pri-
meiro ponto foi a Rua 8 de 
Outubro, no Setor Estrela 
Dalva, que recebeu 400 
metros de terraplanagem 
e asfaltamento.

“Visitamos o local no 
dia 2 de agosto, ouvimos as 
demandas da população e 
hoje o asfalto já está pron-
to. Estamos concluindo a 
pavimentação das últimas 
ruas do Setor Estrela Dal-
va que não tinham asfalto. 

Em breve, iremos inaugu-
rar iluminação, sinalização, 
meio-fio, tudo feito pela 
Prefeitura de Goiânia”, afir-
mou o prefeito.

Durante a vistoria, o se-
cretário municipal de In-
fraestrutura Urbana, Denes 
Pereira, destacou os tra-
balhos da gestão Rogério 
Cruz já entregues ao Setor 
Estrela Dalva. “Nessa re-
gião, o prefeito já entregou 
a duplicação do Jardim 
Curitiba ao Paulo Pacheco, 
grande obra de contenção 
de erosão no Paulo Pache-
co, iluminação no Tancre-
do Neves. O senhor tem 
trabalhado por todas as 
regiões de Goiânia, e aqui 
na Região Noroeste não é 
diferente”, pontuou o se-
cretário.

Em seguida, a comitiva 
acompanhou os serviços 
de manutenção de boca de 
lobo, meios-fios e de aces-
sibilidade na Rua da Divi-
sa, no Setor Morada do Sol. 
A terceira visita foi na Rua 
VF-24, no Setor Finsocial, 
beneficiada pelo Programa 
500 km, que recebe a ma-
nutenção e revitalização 
da capa asfáltica.

Também foram acom-
panhadas as obras de 
abertura da Rua VF-82 

A, na continuação da Rua 
Boreal, o serviço de ma-
nutenção da iluminação 
pública na Avenida Tropi-
cal, no Residencial Recan-
to do Bosque, e a subs-
tituição da iluminação 
pública por LED na Praça 
da Paz, no Setor Cândida 
de Morais. A agenda termi-
nou na Rua São Domingos, 
no Setor Gentil Meireles, 
onde é feita a manuten-
ção de via e revitalização 
de capa asfáltica pelo 

Programa 500 km.

Benefícios 
aos moradores

A moradora do Setor 
Estrela Dalva, Regina Be-
zerra, aproveitou a visita 
do prefeito Rogério para 
agradecer pelo asfalto. “Pra 
nós foi uma bênção. Aqui 
era triste quando chovia, 
muita lama, tempo seco, 
poeira demais. Saíamos 
com os pés cheios de po-

eira. Nós esperávamos há 
muito tempo pelo asfalto”, 
afirmou a moradora.

Para a moradora Are-
nice Teixeira, a entrega de 
obras de infraestrutura de-
monstra a atenção do pre-
feito Rogério às demandas 
da população. “Ele nos 
prometeu e cumpriu. 
E aqui era só terra e 
muitos buracos. Agora 
temos asfalto, teremos 
meio-fio e iluminação 
clarinha”, comemorou.

Comitiva acompanhou trabalhos de 
pavimentação, manutenção de boca 
de lobo, revitalização de capa asfáltica, 
abertura de via e instalação de 
iluminação Led. “estamos ouvindo as 
demandas da população”, afirma Cruz
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Prefeito Rogério vistoria obras de infraestrutura na Região Noroeste: comitiva acompanhou trabalhos de pavimentação, 
manutenção de boca de lobo, revitalização de capa asfáltica, abertura de via e instalação de iluminação LED

assitência social

Casamento Comunitário em Aparecida de Goiânia 
formaliza união de 164 casais nesta sexta-feira, 15

Está chegando a hora do 
‘sim’ para 164 casais apa-
recidenses que irão se ca-
sar nesta sexta-feira (15), 
às 18h, no CEL da OAB, na 
6ª edição do Casamento 
Comunitário, realizado 
pela Prefeitura de Apare-
cida, através da Secreta-
ria de Assistência Social. 
Com música ao vivo e 
um salão todo decora-
do, a cerimônia promete 
surpreender os noivos, 
padrinhos e convidados.

No lado religioso do 
casamento, a benção será 
dada em dobro, com o bis-

po Rinaldo Ruela, da Igreja 
Impactados, e o padre An-
tônio Martins, da Paróquia 
São Pedro Apóstolo. Os ca-
samentos serão oficializa-
dos pelo Cartório Oliveira, 
que apoia a Prefeitura de 
Aparecida na realização do 
Casamento Comunitário.

O conjunto da decora-
ção terá ainda belos pai-
néis para as fotografias 
oficiais (que serão ofere-
cidas aos noivos gratuita-
mente) e um bolo ceno-
gráfico. “Entregar o sonho 
de mais de 160 casais de 
forma gratuita é uma hon-

ra para nós e um presente 
para Aparecida. Vemos que 
este é um sonho não só do 
casal como da família, que 
agora vai poder seguir a 
vida a dois com uma união 
formalizada”, comenta o 

prefeito Vilmar Mariano.
Após o casamento, os 

noivos receberão um link 
com prazo de validade de 
60 dias para acessar e fazer 
o download das fotos pro-
fissionais. A primeira-dama 

de Aparecida e secretá-
ria de Assistência Social, 
Sulnara Santana, enfatiza 
que esse é um momento 
sonhado pelos casais por 
muitos anos. “Temos ca-
sais apenas oficializando 

uma união que já existia e 
outros que estão entrando 
na vida a dois agora, então 
isso nos deixa muito feliz.”

As inscrições para este 
6º Casamento Comunitário 
foram abertas no primeiro 
semestre e ficaram à dis-
posição dos casais interes-
sados entre 25 de abril e 
16 de junho. Para partici-
par do Casamento Comu-
nitário, os noivos e noivas 
precisaram comparecer à 
sede da Secretaria de As-
sistência Social, no Setor 
Araguaia, e apresentar os 
documentos pessoais do 
casal, além da certidão 
de nascimento e com-
provante de endereço 
de Aparecida, que foram 
conferidos para checar se 
os interessados atendiam 
aos requisitos do progra-
ma. O casal ainda teve de 
levar duas testemunhas 
maiores de 18 anos.
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Com direito a música ao vivo e salão todo 
decorado, evento realizado pela Prefeitura 
de Aparecida oferecerá gratuitamente 
a certidão de casamento e as fotos 
profissionais dos noivos na cerimônia
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Me coMpleta
O Boticário expande a campanha promocional 

“Me Completa”, sucesso em 2021 e 2022 
com Nativa SPA e Cuide-se Bem, linhas de 

cuidados pessoais, para todas as categorias de 
refis – contemplando produtos para cabelos, 

maquiagens e perfumarias do Boti. Nesta edição, 
a promoção conta com diversas mecânicas de 
desconto e dará ao público a oportunidade de 

adquirir os itens mais amados, com até 50% de 
desconto. A ativação reforça a expressividade 
dos refis e estimula o uso e a experimentação 

desse formato de produto, que faz parte das 
iniciativas voltadas à sustentabilidade da 

marca. A promoção é não cumulativa e válida 
na compra de produtos selecionados até o dia 

24 de setembro. Consulte os itens participantes 
nos canais de venda e percentuais de desconto 

aplicados para sua região. Sujeito à limitação de 
estoque.

coke studio
O que acontece quando grandes artistas 

unem seus talentos numa colisão criativa 
sem fronteiras geográficas e com diversidade 

de origens, estilos e gêneros musicais? O 
resultado desse collab tem o nome de Coke 

Studio, plataforma de música global da Coca-
Cola que, agora, lança sua versão Latino-

Americana, cuja nova temporada é liderada 
pela superestrela colombiana Camilo. Nomes 
como Jão, BaianaSystem, Danna Paola, Adriel 

Favela, Oriana e Adrian Bello representam 
Brasil, México, Peru e Argentina em seis novas 

versões de suas músicas de sucesso e em seis 
novos vídeos musicais. A plataforma Coke 

Studio nasceu no Paquistão e já combinou os mais 
diversos estilos de artistas dos Estados Unidos, 

Reino Unido, Canadá, África do Sul, Colômbia, Egito, 
Índia, Bangladesh, Turquia, China, Coreia e Filipinas. 
Trata-se de uma seleção premium que contemplou 

músicos como Sam Smith, Imagine Dragons, 
Camilo, Cat Burns, Jean Baptiste, entre outros.

descentraliza 
Nesta segunda-feira (4), foi aberto o edital 

‘’Descentraliza: Laboratório de Impacto da Periferia’’ 
para processo seletivo de iniciativas que atuam 
com impacto socioambiental em Anápolis (GO). 

Com realização do Impact Hub Brasília e do Impact 
Hub Goiânia, co-financiado pelo Instituto Sabin, 

o programa tem como objetivo disseminar a 
temática do empreendedorismo de impacto 

socioambiental e reconhecer iniciativas 
potencialmente alinhadas ao conceito, ainda que 
de maneira inadvertida, tornando-as parte ativa 

do ecossistema e apoiando-as em sua jornada 
de desenvolvimento.  As inscrições do programa 

vão até o dia 29/9.

DP Results - O Teatro 
SESI receberá a 2ª 
edição do Congresso 
“DP Results”, nesta quinta 
(14/9) e sexta (15/9), sob a 
organização da empresária Aline 
Nogueira. O evento voltado 
para os profissionais de 
RH, gestores, empresários, 
contadores e estudantes, trará 
as novas tendências da área de 
Departamento Pessoal, interagindo 
com temas técnicos e de gestão 
de pessoas. A empresária Aline 
Nogueira e a produtora Lauriene 
Monteiro estão à frente da 2ª 
edição do Congresso - DP Results, 
dias 14 e 15-09, no Teatro SESI.

Festival Ondas Sonoras 
- No último sábado 
09/09/23  aconteceu o 
Festival Ondas Sonoras, 
está 5° edição este ano 
aconteceu na Atlanta 
Music Hall. Da direita 
Empresário e produtor 
Marco Aurélio, o 
Influencer Ruan Castro, 
Bianca Dan- Hara 
assessora de marketing, 
Assessor parlamentar da 
Deputada Federal Silvye 
Alves Zeca Oliveira.

Vizz Clinic - Na última quarta-feira (13, a Vizz Clinic, 
realizou uma ação gratuita com especialistas que  
abordaram sobre rejuvenescimento íntimo, uma 
das especialidades da clínica. Fazem parte do time a 
ginecologista Alessandra Arantes, a dermatologista 
Kellenn Tavares (foto), a fisioterapeuta pélvica Thelma 
Garcia e a dermato funcional Jessica Ávila.

Estreia com Silvye Alves - SBT Notícias Goiás é 
o nome do novo programa da TV Serra Dourada. 
Com apresentação de Silvye Alves, a atração 
estreia no dia 2 de outubro, de segunda a sexta-
feira, das 11h15 às 12h00, após o Serra Dourada 
Esportes e antes do Jornal do Meio Dia.
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EnErgia intEligEntE
em parceria com a israelense solaredge, maior empresa de 
inversores fotovoltaicos do mundo, a Yellot traz ao Centro-

oeste a tecnologia smart energy. o projeto de energia 
solar inteligente para residências foge do convencional ao 

oferecer mais rendimento, economia e consumo inteligente 
da produção. Com isso, a Yellot, marca genuinamente 

goiana, traz otimização e monitoramento de consumo 
individualizados por módulo, em um sistema que permite 

armazenamento de energia e já pode ser atrelado à recarga 
para veículo elétrico, bem como incorpora eficaz gestão 

automatizada de consumo.

BanDEirantEs na supEragos 2023
A Coca-Cola BANDEIRANTES, empresa do segmento de 

bebidas do Grupo José Alves, apresenta os seus produtos na 
20ª Convenção e Feira de Negócios para supermercados e 

Panificadoras (SuperAgos), entre os dias 13 e 15 de setembro, no 
Centro de Convenções de Goiânia.

Com o tema central “Conecte-se: o Varejo do Futuro que 
Impacta o Presente”, a feira visa superar o volume de negócios 

registrado na edição anterior, em 2022, que esteve na casa 
dos R$ 100 milhões. A SuperAgos é o principal evento voltado 

ao varejo da região Centro-oeste e se consolida como um 
dos mais importantes encontros do setor supermercadista 

do brasil. referência para o segmento de supermercados da 
região Centro-Oeste, o evento terá a presença de distribuidores, 

atacadistas, prestadores de serviço, supermercadistas e 
panificadores. 

Na ocasião, a BANDEIRANTES marcará presença com o 
portfólio de produtos que produzimos e distribuímos, sendo 
refrigerantes com as marcas Coca-Cola, Fanta, sprite, Kuat, 

Chás Leão e schweppes; a linha de produtos com foco em 
hidratação com Powerade e Crystal Acqua Lia; cervejas como 

Eisenbahn, Sol, Kaiser, Bavaria, Tiger, Estrella Galicia, além 
do portfólio de sucos da marca del Valle e bebidas à base 

de soja com AdeS.

achaDinhos 
segundo projeção feita pela Federação do Comércio de bens, 

Serviços e Turismo do Estado de Goiás (Fecomércio-GO), as 
vendas do comércio goiano terão em 2023 o melhor segundo 

semestre desde o início da pandemia de covid-19. e para 
impulsionar ainda mais as vendas entre o Dia dos Pais (agosto) 

e o Dia das Crianças (outubro), que é tradicionalmente um 
período menos movimentado no calendário de varejo, o dia 

do Cliente (15 de setembro), chega para trazer vantagens 
tanto para o comerciante, por meio do aumento das vendas, 
quanto para o consumidor, através das promoções e ofertas 

vigentes.Conforme explica o superintendente do shopping 
estação Goiânia, santiago Póvoa, a data, criada em 2003, 

tem como objetivo homenagear e estreitar os laços entre o 
consumidor e o comércio. “ou seja, a celebração representa 

uma oportunidade para retribuir, com preços atrativos, a 
fidelidade de nossos clientes”, pontua.Por ser uma data 

estratégica, exatamente 6 meses após o Dia do Consumidor (15 
de março), as possibilidades para atrair a clientela neste período 
são grandes. Confira agora uma curadoria realizada nas lojas do 

Shopping Estação Goiânia, com achadinhos de até R$50.

Carandaí 25 + Fervo - tradicional 
coletivo carioca de jovens designers 
chega à cidade com 80 marcas de 
todo o país na primeira semana 
de outubro. O Carandaí 25 já é um 
clássico no calendário oficial do Rio 
de Janeiro, assim como o Fervo em 
Goiânia. Agora, essas duas potências 
em curadoria de novos talentos da 
moda autoral brasileira se dão as 
mãos para montar a maior vitrine de 
jovens talentos que a cidade já viu. 
O Carandaí 25 + Fervo vai reunir 80 
pequenos produtores de todo o país, 
entre 3 e 5 de outubro, no Espaço 
equatore, no setor bueno. Letícia 
salvagni, Aloma schmaltz e samira 
stefano estão à frente do Fervo.

Prêmio - No dia 25 de 
setembro, às 9h, no auditório 
da AFFeGo, será lançado 
o Prêmio estadual de 
educação Fiscal, destacando 
a importância da educação 
fiscal na sociedade. O prêmio 
reconhece iniciativas que 
promovem a conscientização 
sobre questões fiscais 
e busca inspirar mais 
engajamento nessa 
causa. o evento reunirá 
autoridades, educadores e a 
comunidade interessada em 
promover transparência e 
responsabilidade.

Apresentação -  Aconteceu na noite de terça-
feira (12), uma apresentação para  cerimonialistas 
e imprensa das possibilidades de eventos e 
parceiros da Arena multiplace/Laguna. Cerca de 60 
pessoas participaram da apresentação que contou 
com as explicações e detalhamento do gerente 
de eventos Christian Gomide que falou sobre as 
possibilidades dos projetos para shows e eventos 
corporativos quanto para festas e comemorações 
privadas, nos variados ambientes da casa.

Cinema - em comemoração ao mês do cliente, o 
cinema CineX fará uma homenagem aos amantes 
da cultura geek e ainda para as mulheres, além 
do público geral. No dia 18 de setembro, o público 
feminino será o grande privilegiado, com direito 
a ingresso por apenas R$10, para qualquer filme, 
em qualquer sessão e horário. Já no dia 27 de 
setembro, será a vez dos cosplayers que estiverem 
caracterizados de personagens dos quadrinhos ou 
do cinema, que também terão ingressos a r$10.
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justiça

Moraes diz que desinformação na 
internet põe em risco a democracia

a desinformação dis-
seminada pela in-
ternet é a “praga 

do século 21”, disse nesta 
quinta-feira (14) o presi-
dente do Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) e ministro 
do Supremo Tribunal Fe-
deral (STF), Alexandre de 
Moraes, na abertura do 
seminário Combate à De-
sinformação e Defesa da 
Democracia. Para ele, além 
de ter colocado em risco 
a democracia brasilei-
ra, a desinformação tem 
causado efeitos perver-
sos na sociedade, como o 
aumento exponencial do 
número de suicídios en-
tre adolescentes. 

“Aproveito o gancho do 
julgamento de hoje [dos 
primeiros réus pelos atos 
golpistas do 8 de janeiro], 
que tem toda a relação 
com a questão da desin-
formação”, disse Moraes. 
“Tudo foi organizado a 
partir das redes, com uma 
série de mensagens frau-
dulentas e mentirosas, 
que se iniciaram lá atrás, 
em relação a inexistentes 
e absurdas alegações de 
fraudes nas urnas. Nós vi-
vemos, aqui no Brasil, tal-
vez o que nenhum outro 
país viveu. Sentimos na 
pele a questão da desin-
formação”, acrescentou.

Segundo o ministro, 

esse contexto gerou, no 
Judiciário, a necessidade 
de se adaptar aos novos 
tempos. “Ainda estamos 
muito longe do ideal, mas 
soubemos fazer com que 
o Judiciário começasse a 
aprender não só a enten-
der a importância de se 
combater a desinformação, 
como também estabelecer 
mecanismos importantes 
para salvaguardar a de-
mocracia”, disse ele, acres-
centando que a desinfor-
mação gera perigos não 
apenas à democracia.

“Notícias fraudulentas 
disseminadas nas redes 
sociais aumentaram expo-
nencialmente o número de 
suicídios em adolescentes. 
Isso é uma praga. É a praga 
do século 21”, argumentou.

Moraes defendeu que, 
para combater essa “praga”, 
é necessário instrumen-
talizar todos os meios de 
controle e a Justiça. Algo 
que pode avançar a par-
tir dos debates que serão 
conduzidos durante o se-
minário – em especial em 
três frentes: educação, 
prevenção e, em último 
lugar, repressão.

“Esse é o grande desa-
fio, hoje, deste seminário. 
Temos de atuar em três 
frentes. A primeira é a edu-
cação, para as pessoas en-
tenderem. Principalmente 
adolescentes e pessoas 
jovens, de um lado, e, do 
outro lado, as pessoas 
mais idosas, que abando-
naram os telejornais”.

“No caso das pessoas 
mais jovens, elas nem se 
encontraram com a mídia 
tradicional. Não acom-
panham jornais. Não falo 

nem de jornal físico, que 
já é pré-história. Eles não 
acompanham sequer os 
jornais de internet. Se so-
marmos os cinco telejor-
nais com maior audiência, 
eles perdem [em termos 
de audiência] para o pri-
meiro influencer”, afirmou 
o ministro.

Sobre a prevenção, ele 
lembrou que é necessária 
uma alteração dos meca-
nismos de autorregulação 
e também a regulamenta-
ção. “O Congresso Nacional 
está discutindo isso, mas 
ainda está devendo uma 
regulamentação. É neces-
sária uma regulamentação 
porque as big techs [gigan-
tes de tecnologia, como 
Google, Apple, Microsoft e 
Meta] não podem continu-
ar imunes à responsabili-
dade pela desinformação 
em cadeia que propagam, 
atacando a democracia”.

“Obviamente, se a edu-
cação não deu certo e a 
prevenção falhou, o tercei-
ro ponto é a repressão. Mas 
uma repressão mais mo-
derna, diferente dos mé-
todos antigos. Avançamos 
muito na Justiça Eleitoral, 
por exemplo, alterando a 
retirada de desinformação 
nas redes, que tradicio-
nalmente demorava 24 
ou 48 horas, o que é uma 
vida. Passamos esse prazo 
para duas horas; depois 
para uma hora [na véspera 
das eleições]. E, no dia das 
eleições, 15 minutos. Ou 
seja, faz um dano muito 
menor”, complementou.

Segundo o ministro, nos 
painéis programados para 
o encontro será possível 
discutir essas três fren-

tes – educação, prevenção 
e repressão –, bem como 
“avançar para tornar a de-
mocracia um pouco mais 
imune a essa enxurrada 
de notícias fraudulentas e 
ataques virtuais”.

O seminário Combate 
à Desinformação e Defesa 
da Democracia é promo-
vido pelo STF em parceria 
com universidades públi-
cas. O evento, organizado 
no âmbito do Programa 
de Combate à Desinfor-
mação, segue até amanhã 
(15) reunindo ministros, 
academia e representan-
tes da sociedade civil.

Organizado com a 
participação também da 
Associação Nacional dos 
Dirigentes das Instituições 
Federais de Ensino Supe-
rior (Andifes) e do Colégio 
de Gestores de Comunica-
ção das Universidades Fe-
derais (Cogecom), ele terá 

sete painéis que abordarão 
temas como regulação 
das plataformas digitais, 
a educação midiática e 
o papel das agências de 
checagem na defesa da 
democracia.

Segundo a presidente 
do STF, ministra Rosa We-
ber, “o simples enunciar 
dos aspectos que serão 
abordados já mostra a 
relevância do debate. “A 
informação é instrumen-
to poderoso que pode 
destruir vidas e insti-
tuições. Seu lado mais 
sombrio mostrou a face 
nos ataques covardes do 
8 de janeiro, data à qual 
sempre me refiro como 
dia da infâmia”.

De acordo com a mi-
nistra, construções de 
narrativas fantasiosas fo-
ram feitas com o objetivo 
de desacreditar institui-
ções. “Foram as sementes 

do mal que transforma-
ram aquele dia em uma 
das páginas mais tristes 
e lamentáveis da história 
do país, quando pela pri-
meira vez esta suprema 
corte foi invadida e van-
dalizada nos quase 200 
anos de sua existência”.

‘Desejo que os deba-
tes que terão lugar neste 
seminário possam gerar 
frutos e trazer resultados 
concretos na luta contra a 
desinformação”, afirmou.

Segundo os organiza-
dores, a ideia é debater 
formas de enfrentar a de-
sinformação e o discur-
so de ódio. Também está 
previsto o lançamento do 
livro Desinformação - O 
mal do século (Distorções, 
inverdades e fake news: 
a democracia ameaçada), 
fruto de parceria entre o 
STF e a Universidade de 
Brasília (UnB).

segundo ele, 
notícias falsas 
aumentaram 
suicídio entre 
adolescentes
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Segundo Zanin, os acu-
sados praticaram crimes 
de multidão e devem res-
ponder pela invasão. O 
ministro disse que a in-
vestigação mostrou que os 
manifestantes se reuniram 
no quartel do Exército, em 
Brasília, e usaram facas, 
máscaras, estilingues e 

machados para empregar 
violência nos atos.

“O réu Aécio não in-
gressou no Senado para 
um passeio, uma visita. 
Ele ingressou com uma 
multidão que defen-
dia, mediante violência 
física e patrimonial, o 
fechamento dos pode-
res constitucionalmente 
estabelecidos e a de-
posição do governo de-
mocraticamente eleito”, 
afirmou Zanin.

Aécio Lúcio Costa Pe-
reira, morador de Diade-
ma (SP), foi preso pela 

Polícia Legislativa no 
plenário do Senado. Ele 
chegou a publicar um 
vídeo nas redes sociais 
durante a invasão da 
Casa e continua preso.

Durante o primeiro dia 
de julgamento, a defesa de 
Aécio Pereira disse que o 
julgamento do caso pelo 
STF é “político”.  Segundo 
a defesa, o réu não tem 
foro privilegiado e deveria 
ser julgado pela primeira 
instância. Além disso, a ad-
vogado rebateu acusação 
de participação do réu na 
execução dos atos.
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TF Placar do julgamento 
está 2 x 1 pela 
condenação do 
acusado em 5 crimes

Zanin condena réu do 8 de janeiro a 15 anos de prisão
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bastidores

Abel Ferreira aguarda Gustavo Gómez para 
ter Palmeiras mais forte contra o Goiás

o Palmeiras ainda 
não desistiu de 
brigar pelo título 

do Campeonato Brasilei-
ro e o técnico Abel Fer-
reira pode escalar o que 
tem de melhor diante do 
Goiás, nesta sexta-feira, 
no Allianz Parque. O téc-
nico aguarda o zagueiro 
Gustavo Gómez, que se 
reapresenta na atividade 
desta quinta, para a defi-
nição do time. os quatro 
jogadores do clube que 
defenderam suas sele-
ções na rodada das. 

Eliminatórias Sul-Ame-
ricanas, três já participa-
ram das atividades desta 
quarta-feira: o meia Rafael 
Veiga, o lateral-esquerdo 
Piquerez e o volante Ri-
chard Rios. Apenas o de-
fensor ganhou um dia de 
folga após atuar desde o 

começo nas duas parti-
das do Paraguai.

Gómez poderia ganhar 
um descanso, mas a sus-
pensão de Murilo, expul-
so no clássico com o Co-
rinthians, atrapalhou os 
planos de Abel Ferreira. 
Luan será o substituto e 
deve ter a companhia do 

paraguaio, um “fominha” 
assumido e que não gos-
ta de desfalcar a equipe.

Com a ausência de 
Dudu na frente - só vol-
ta em 2024 após cirurgia 
no joelho -, mais uma vez 
o Palmeiras deve contar 
com dobra pela direita, 
com Marcos Rocha na la-

teral e Mayke atuando 
na frente. A estratégia 
vem dando certo e ainda 
dá mais liberdade para 
Raphael Veiga.

Além de mostrar se-
riedade no Brasileirão, o 
Palmeiras ainda busca o 
entrosamento ideal antes 
das semifinais da Copa 

Libertadores com o Boca 
Juniors. A ideia é deixar 
o time que enfrentará os 
argentinos em ritmo e 
100% fisicamente.

“É um mês importan-
tíssimo no ano, quando 
vai se definir muita coi-
sa. Os jogos contra Goiás 
e Grêmio, além de muito 

importantes para o Cam-
peonato Brasileiro, vão 
servir também para nos 
prepararmos bem para 
enfrentar o Boca”, en-
fatiza o meio-campista 
Zé Rafael. Os confron-
tos da Libertadores se-
rão dia 18 de setembro 
e 5 de outubro.

o técnico 
aguarda o 
zagueiro Gustavo 
Gómez, que se 
reapresenta na 
atividade desta 
quinta, para a 
definição do time
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